

Protokoll der AStA-Videokonferenz vom 08.02.2021

Name	Referat	Anwesend	Entschuldigt
Kern-AStA:			
Bach, Chiara	Ökologie	X	
Bäcker, Hans Jonas	Öffi	X	
Becker, Desiree	Finanzen		X
Berger, Clemens	DSL, PolBil	X	
Diemer, Ragna	DSL	X	
Green, Emely	HoPo, Öffi	X	
Haffer, Lukas	Personal, Kultur	X	
Hehn, Benedikt	Kultur		
Heinz, Daniel	SHK		
Hock, Lena	Kultur, Ökologie	X	
Hügelschäfer, Kristin	L&D, PolBil	X	
Krause, Arne	HoPo, Finanzen	X	
Kruse, Johanna	DSL, Ökologie		X
Müller, Carina	Öffi	X	
Peter, Sven	SHK		X
Pröve, Peer	Koordination	X	
Schaffrath, Luisa	Öffi		X
Schrankel, Alexandra	HoPo	X	
Spelkus, Lukas	AntiFa&AntiDis, Koordination	X	
Voigt, Maximilian	Verkehr	X	
Walter, Maxim	Finanzen, Öffi	X	
Tauche, Henning	SHK	X	X
Yasar, Habib	WoSo		X
Zobi, Younis	AntiFa&AntiDis, WoSo	X	
Zörb, Michel	Verkehr		X

Autonome Referate:

	AB*ST*QR	
	AFR	
	QFFR	
	ABeR	X
	ASV	

Sonstige:

	Fachschaftenkonferenz	Sebastian
--	-----------------------	-----------

Beschlussfähigkeit: Gegeben
Protokollant*in: Peer Pröve
Redeleitung: Lukas Spelkus

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit	3
2. Protokoll der letzten Sitzung	3
3. Gäste.....	3
4. Berichte	3
5. Sonstiges.....	4

1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT

Zu Beginn der Sitzung waren 18 Referent*innen sowie Sebastian für die FSK anwesend. Die Anzahl der Referent*innen erhöhte sich auf bis zu 20.

Da die Beschlussfähigkeit im Rahmen von Videokonferenzen nicht in der Geschäftsordnung spezifiziert wird, wurde sich für die Dauer der anhaltenden Situation dazu entschieden, sämtliche Anträge in Form von Umlaufbeschlüssen einzubringen. Die Berichte über die Umlaufbeschlüsse werden im Rahmen der nächsten Präsenzsitzung präsentiert und dann der Öffentlichkeit zugänglich gemacht, sofern diese nicht bereits vorher in einer Videokonferenz präsentiert wurden. In diesem Fall werden die Berichte an das Protokoll angehängt

2. PROTOKOLL DER LETZTEN SITZUNG

Das Protokoll der Videokonferenz vom 01.02.2021 wurde rumgeschickt. Gibt es Wünsche auf Änderung?

Es gibt keine Wünsche auf Änderung.

3. GÄSTE

Es sind keine Gäste anwesend.

4. BERICHTE

- **Podcast (Kiki/PolBil):**
 - Pilotfolge ist aufgenommen, nachdem technische Probleme behoben wurden, UB folgt, Folge wird auf Kreml-Server hochgeladen (PolBil-Ordner).
 - Skizzen werden gesammelt und anschließend per UB rumgeschickt.
 - Es ist eine Stelle zu besetzen: Lea hat Interesse, gibt es Anmerkungen?
 - Einschub: Lea will auch zu AntiFa, dort sollte eine Stelle frei sein (von Ebubekir). Außerdem 0,25 Stelle bei Kultur unbelegt?

- **Abschied Andrea (Andrea/Verkehr):**
 - Verabschiedet sich, da sie aus dem AStA ausscheidet.
 - Zwei Menschen hätten Interesse an Nachfolge und melden sich heute noch bei Verkehr.

- **Jahrestag Anschlag in Hanau Orga (Lukas S./Antifa):**
 - Freitag 05.02. fand erstes Planungstreffen für Gedenkveranstaltung zum Jahrestag vom Attentat in Hanau statt

- Erstaunlich große Beteiligung von Parteien, Strukturen, Orgas etc.
 - Drei AGs wurden festgelegt.
 - Nächster Termin morgen (09.02.) 18 Uhr, falls wer Lust hat gerne Info an Lukas S., Lea oder Younus.

- **Podiumsdiskussion „Fehl am Platz? Soziale Herkunft und Hochschule“ (Peer, Henning/Koordination, SHK)**
 - Fand erfolgreich statt am 03.02., 18 Uhr über Webex.
 - Diskutant:innen: Ingrid Miethe, Francis Seeck, Richard Dietrich und Katja Urbatsch.
 - Etwa 110 Teilnehmende (rangübergreifend).
 - Viele Menschen haben Interesse an AG-Gründung.
 - Finanzierung über RLS Hessen.

- **Nachhaltige Mensa Termin mit Student:innenwerk / Nudging Kampagne (Lena/Ökologie)**
 - Morgen Termin mit Hr. Wolf - wie kann Mensa nachhaltiger werden?
 - Außerdem nächste Woche Termin mit Dezernat E zu Nudging-Kampagne, Uni unterstützt das, konkrete Planungsphase läuft an.

- **AB*ST*QR VV (Emely/HoPo)**
 - Freitag, 19 Uhr stattgefunden via Queerbutton.
 - Es wurden vier Referent:innen gewählt, davon 2 aktuelle.
 - Morgen liegt das Protokoll vor.

- **Erweitertes Präsidium (Arne/HoPo)**
 - [Ausschluss der Öffentlichkeit]
 - [Wiederherstellung der Öffentlichkeit]

- **„Wahlbeteiligung durch insbesondere eVoting-Soll“ FDP-Antrag Landtag (Arne/HoPo)**
 - Unsere ca. 8 Seitige Stellungnahme ging ein.
 - Der Wissenschafts- und Kulturausschuss des Landtags hat sich über alle Stellungnahmen beraten.
 - Es wurde keine Dringlichkeit festgestellt und sich für eine "Kann"-Formulierung für eVoting als Wahlbeteiligungssteigernde Maßnahme ausgesprochen.
 - FDP hat Antrag zurückgestellt bis HHG-Novelle.

5. SONSTIGES

- **Alte Fahrräder Uni-Gelände (Lena/Ökologie):**

- Verschrottung von Fahrrädern auf Uni Gelände geplant.
 - Anfrage von einem Studi: irgendwie anders verwerten als Müll?
 - Ideen an Öko senden.
- **Newsletter (Mais/Öffentlichkeit):**
 - Bis Ende der Vorlesungszeit soll das verschickt werden.
 - Pad wurde erstellt, bitte pro Referat etwas eintragen (siehe WhatsApp).
 - Voraussichtlich 1x pro Semester über hrz-Verteiler, wenn Feedback gut ist auch häufiger.
- **Redebeitrag AStA bei Straßenfest in K1 (Lukas H./Kultur):**
 - Anlässlich Auszug der Bewohner:innen findet Event statt. Wollen wir als AStA Rede beisteuern, Lukas H. hätte selbst Interesse.
 - Positives Stimmungsbild
 - 12.02. Treffen im AK → eine Person soll für AStA hingehen, Absprache im Chat.
- **Neuwahlen / Nachbesetzung (Arne/Finanzen):**
 - Alle die sich für eine persönliche Nachwahl interessieren: bitte vor Bewerbung an StuPa nochmal eine Mail an Finanzen wegen AE-Höhe.
- **Brief von Prof. Dr. Dolle (Emely/HoPo):**
 - Zweiseitige Antwort auf unsere Stellungnahme, bleiben bei Präsenzklausuren mit Vorwand FFP2-Masken.
 - Ginge nicht anders, weil hohe Studizahlen und Staatsexamina.
 - Diskussion:
 - Ragna: Donnerstag DSL-Treffen mit Prof. Dolle, Präsenzklausuren sollen auch wieder Thema sein, Ideen?
 - Henning: Großteil der Fächer ohne Staatsexamen, trotzdem Präsenzklausuren; gerade jetzt sind Präsenzklausuren extrem aufwendig und belastend → schwachsinnige Argumentation von Uni.
 - Emely: Donnerstag: brauchen Überblick, wie viele Klausuren geschrieben werden (müssen über Dekanat erlaubt werden) → mit Fachschaften zusammenarbeiten; Nachholangebote müssen zeitnah möglich sein. + von Arne.
 - Ragna: Ausblick für kommende Semester anfragen.
 - Peer: Auch rechtliche Argumentation im Schreiben?
 - Jonas: Nur bei Staatsexamen rechtlich argumentiert, bei allem anderen Aufwand.
 - Emely: "Die landesrechtlichen und technischen Voraussetzungen für Online-Klausuren geben uns hier wenig Spielraum."
 - Clemens: Was ist unsere Position? Freiwilligkeit? Medis, Vetis wollen Präsenz.
 - Sebastian: Gilt auch für Sport
 - Emely: Teilweise auch keine Übungsmöglichkeiten möglich gewesen.

- Ragna: Konkretisiert: Ausnahmen sind immer mitbedacht und mitgemeint.

- **Termine:**

- 10.02., 12:00 Uhr: nächster Krisenstab (Alex/HoPo)
- 10.02., 14:15 Uhr: Senat der JLU (HoPo)
- 15.02., 18:15 Uhr: nächste AStA-ViKo via Webex
- ca. Mitte Februar: VV ABeR (Arne)
- 19.02., 17:00 Uhr Start Demo Berliner Platz, 18 Uhr Ende Kundgebung auch Berliner
- 24.02., 18:15 Uhr: VV AFR (Arne)
- 11.03., 10:00 Uhr: Jour Fixe (Alex (HoPo), Henning (ARSHK), Arne (HoPo), weitere?)